

今週は

What's

今さら聞けない地域活動の疑問・質問

# まちづくり

地域活動やまちづくりの中で  
「女性の会」が果たす役割  
って何ですか？



▲取材当日は、山本地域コミュニティセンターで開かれた「健康まつり」参加者への昼食づくりを担当。地域の食材をふんだんに使った体に優しいメニューがテーブルを彩ります。

▶「やまもと女性の会」発足会の様子（写真提供：植木まちづくりセンター）

## 探検隊メンバーの取材メモ



若い方から年配の方まで幅広い世代が入会していて、「やりたい時、できる時」に参加するというスタンスは、メンバーの負担にならず素晴らしい取り組みだと思います。「『目配り・気配り・心配り』を心掛けていきたい」と笑顔でお話しされていたのが、とても印象的でした。普段、地域の方々と交流する機会があまりないので、私もこうした形であれば地域活動に参加しやすいかなと思います。 船本さん

婦人会に代わる組織として立ち上がった「女性の会」。ネーミングが新しくなっただけなく、会員の得意分野を生かした活動を心掛け、入会しやすい環境づくりに努めているのが素晴らしいですね。人材と財源の確保が今後の課題とのことですが、ピンクのそいのポロシャツを着た会の皆さんの意欲あふれる話を聞いていたら、さらに活躍の場が広がるのではないかと思いました。 谷口さん

「女性の会」の活動を通じて  
地域の笑顔が  
生まれているんですね！



「まちづくり探検隊」は、すばいウェブサイトでも見られます。ご感想や意見はウェブのフォームから受け付け！ ウェブページへのアクセスはコチラ

VOL.  
20

ワタシ  
やってます！

探検隊が  
体験したい！

聞かせて  
地域の元気モン

もっと知りたい！熊本市  
KUMAMOTO CITY

# まちづくり 探検隊



私たちが聞いてきました！

探検隊メンバー（左から）

船本里美さん（36）

昇聖くん（3）

谷口祐三子さん（53）



やまもと女性の会

会長 岩下厚代さん（70）[写真左]

顧問 原満喜子さん（73）

目配り・気配り・心配り。女性ならではの視点で地域を支える

中豪雨などの相次ぐ自然災害や、  
校区内で起きた火事を自の当たりにした現会長の岩下厚代さんらは、「女性だからこそできる、きめ細かな地域貢献があるはずと強く思つようになりました」。

満喜子さん。

これを契機に改めて女性による活動の必要性を共有した20人がメンバーとなり、同年6月に「やまもと女性の会」が発足。自治協議会や民生委員、社会福祉協議会なども連携し、さまざまな地域活動に参加しています。同校区自治協議会の境俊次会長は、「地域活動は家庭と一緒に。女性の会は地域のお母さんの存在で、いるだけで周りの人気が笑顔になる」と話します。

もちろん、婦人会解散で得た教訓も忘れていません。「強制的な入会や参加は求めません。共働き世帯も増えているので、できる人ができる時に参加してもらえば十分。時代に合わせて変化しつつ、地域への『目配り・気配り・心配り』だけは変わらず大切にしていきたい」と岩下さん。

の会員数は約60人。植木地域でも高齢化率の高い山本校区の末

來を見据え、認知症患者を地域でサポートしていく取り組みなど、人と人とのつながりを大切にした活動をこれからも続けていきます。

明治から大正にかけて、成人女性の親睦や娯楽、教養等を目的として全国各地で結成された「婦人会」。夏祭りや敬老会、美化活動などを縁の下で支える、地域行事には欠かせない存在でした。しかし近年、女性の社会参画や共働き家庭の増加に伴い、会員数が年々減少。解散を余儀なくされる地域も少なくありません。

北区の山本校区も例外ではなく、会員数減少を理由に12年前に婦人会が解散。しかし、その後、集まりが自然と食材を山本地域センターは、多くの人でこつた返し混亂していました。そんな中、仲間が自然と食材を山本地域センターに持ち寄り料理を作つて、避難所まで運びました」と当時を振り返る顧問の原

も大きな被害はありませんでした。たが、避難所となつた植木文化センターは、多くの人でこつた返し混亂していました。そんな中、仲間が自然と食材を山本地域センターに持ち寄り料理を作つて、避難所まで運びました」と当時を振り返る顧問の原



年1回開催される総会では、メンバーの懇親向上を目的とした講演会も実施（写真提供：植木まちづくりセンター）



毎年8月開催の夏祭りでは、バザー出店のほか校区に伝わる「すいか音頭」の指導も（写真提供：植木まちづくりセンター）

